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МУЗЕИ во все времена являлись неотъемлемой частью 
культурного пространства нашей страны. Особенно акту-
альна их роль сегодня, когда так важно рассказать жите-
лям и гостям России о реальной истории нашей великой 
страны, воспитывать новые поколения россиян патриота-
ми своей Родины. Именно музейщики помогают людям 
ощутить живую связь времён и судеб, бережно сохраняя 
для потомков историческое наследие страны.

Этому благородному призванию посвятила свою жизнь 
и всю, с ранней юности, трудовую деятельность кандидат 
исторических наук Наталия Ильичёва, директор историко-

краеведческого музея 
нашего города.  

Её уникальный 
профессиональный 
путь  начался с по-
ступления в Москов-
ский историко-архив-
ный институт. А уже 
в 1992 году Наталия 
Владимировна воз-
главила Георгиев-
ский краеведческий 
музей и вот уже на 
протяжении трёх де-
сятилетий успешно 
им руководит. Эн-
тузиаст, созидатель, 
увлечённый и твор-
ческий человек, даже 
в трудные годы она 
не изменила своему 
призванию: блестяще 
защитила диссерта-
цию по дореволюци-
онной истории Геор-

гиевска, преподавала историю в местных филиалах вузов, 
активно участвовала в просветительской деятельности и 
общественной жизни города и района, о чём свидетель-
ствуют благодарственные письма и восторженные отзывы  
посетителей.  

И сегодня горожане и гости нашего города видят, как 
расширяется и эффективно используется вверенный за-
ботам Ильичёвой музейный фонд, проводятся тематиче-
ские мероприятия и презентации, выставки творчества 
наших земляков, организуются  интересные передвижные 
выставки. Незабываемые впечатления посетителям по-
дарили тонкое изящество и философский смысл декора-
тивно-прикладного искусства Востока, а также выставка 
инсталляций «Венецианский карнавал», с успехом про-
шедшие в этом году. 

Наталия Владимировна -  незаменимый 
на своём месте человек, по праву 
является главным хранителем времени и 
истории нашего города и активно влияет 
на формирование нового поколения 
горожан. 

В музее всегда много школьников, для них подготовле-
ны разноплановые музейные мероприятия, и они не толь-
ко интересные, но и незабываемые, особенно когда про-
никновенно, с нравственным и эмоциональным зарядом о 
драматичных событиях в истории страны и судьбах земля-
ков рассказывает директор нашего музея.

Георгиевцы всегда с нетерпением ждут её новых пу-
бликаций, статей, посвящённых памятным датам, исто-
рических очерков о ветеранах войны, обзоров и анонсов 
выставок. Это всегда находит живой отклик в сердцах чи-
тателей. 

Большое внимание Наталия Ильичёва уделяет научно-
исследовательской деятельности и участию в семинарах 
и научно-практических конференциях, активно участву-
ет в мероприятиях, посвящённых празднованию важ-
ного исторического события - 240-летия Георгиевского 
трактата. 

 25 июля Наталия Владимировна отметила свой юби-
лей. Она получила и продолжает получать множество 
поздравлений и самых добрых пожеланий. В том числе 
и от коллег – сотрудников  Георгиевского историко-крае-
ведческого музея, которые, сердечно поздравив её с днём 
рождения, искренне пожелали крепкого здоровья, счастья 
и дальнейшей созидательной работы по сохранению бес-
ценных сокровищ родной истории и культуры. 

Коллектив Георгиевского историко-краеведческого музея.

♦Твои люди, Георгиевский округ!

Энтузиаст, 
созидатель, 
увлечённый 
и творческий человек
Юбилей отметила директор музея 
Наталия Ильичёва

ВОТ, думаю, есть же счастливые 
люди, которые выбрали себе дело по 
душе. Всё у них получается, работа 
спорится, имеют хороший доход. 
Это обычные предприниматели, ко-
торые что-то производят, оказывают 
различные услуги населению. 

На днях прошёлся по одному из 
рынков города - многие киоски на 
замке: люди ищут новые сферы тру-
довой деятельности.  

Мой знакомый, деловой человек 
из Новопавловска, как-то поинте-
ресовался, не знаю ли, где можно 
приобрести пиролизную установку 
для переработки старых покрышек. 
Честно говоря, не знал, даже, что 
это такое. Не скрывая своей неком-
петентности, признался, что в пер-
вый раз слышу слово пиролиз.   

Интересно стало, что же это та-
кое? Оказывается, пиролитическое 
разложение, или пиролиз, это тер-
мохимический процесс распада ор-
ганических и ряда неорганических 
соединений. Слишком научно. Лик-
видировать техническую безгра-
мотность мне помог всезнающий 
интернет. На видео в ютубе муж-
чина-самоучка показал, как на при-
митивной самодельной пиролизной 
установке из «лысой» жигулёвской 
покрышки, которую он поместил 

в обычную бочку с крышкой, по-
ставленной на огонь, извлёк с литр 
жидкого горючего, несколько кубов 
газа, железную проволоку из корда 
и технический углерод в виде твёр-
дых фракций. Об этом сложном 
процессе на установке, напоминаю-
щей самогонный аппарат, мало кто 
знает. И он, несомненно, вызывает 
интерес.    

Собственно, вопрос о пиролизе 
навёл меня на мысль поговорить 
более широко на тему, чем занять-
ся начинающему индивидуально-
му предпринимателю. Ведь многие 
ниши в деловой сфере давно заня-
ты, да к тому же с огромной долей 
конкуренции. 

Об этом и состоялся разговор с 
опытным индивидуальным пред-
принимателем из станицы Георги-
евской, который оказывает сейчас 
в основном услуги в сборе и транс-
портировке жидких бытовых отхо-
дов, благоустройстве территорий. 
Да и новое дело осваивает. 

Валерий Серяк с детства много-
му научился от отца, который всю 
жизнь посвятил хлеборобскому 
делу, работал в местном колхо-
зе бригадиром. Отслужив армию, 
парень выучился на инженера-ме-
ханика. Вначале тоже работал в 

хозяйстве инженером по эксплуата-
ции техники. А в 2007 году ушёл на 
вольные хлеба, открыл собственное 
дело. 

- Начинал с малого, - рассказывает 
Валерий Николаевич. - Становление 
проходило нелегко, как и во всяком 
новом деле. Начал оказывать услуги 
в сборе и вывозе бытовых отходов. 
Стал расширяться. Обзавёлся тех-
никой, это позволило заниматься по 
подряду благоустройством терри-
торий. Конечно, важно, что во всех 
начинаниях меня поддерживала моя 
жена Татьяна. 

Переломным, в негативном смыс-
ле, в бизнесе предпринимателя стал 
2019 год, когда появился в крае ре-
гиональный оператор по сбору и 
транспортировке твёрдых бытовых 
отходов. И все местные предприя-
тия, большие и малые, по оказанию 
услуг в этом виде деятельности пре-
кратили своё существование. 

- Услуга по сбору и вывозу мусо-
ра была основной моей деятельно-
стью, - говорит Валерий Серяк. - На 
предприятии было создано десять 
рабочих мест. После мусорной ре-
формы пришлось сократить полови-
ну работников, перестроиться. Сей-
час занимаемся сбором и вывозом 
жидких бытовых отходов, отчасти 

благоустройством территорий насе-
лённых пунктов округа. 

- Не пытались ли найти новую 
сферу деятельности? Сейчас ин-
тернет пестрит предложениями 
по поставкам с заводов-изготови-
телей пиролизного оборудования 
по переработке покрышек. 

- Знаете, каждое новое дело тре-
бует досконального изучения его 
эффективности. Я пробую себя в 
этом виде деятельности, но пока он 
ожидаемой прибыли не даёт. Слож-
ности с реализацией продукции по-
сле переработки покрышек. В ос-
новном, это технический углерод. 
Пиролиз, безусловно, дело хорошее. 
Ежегодно в России люди выбрасы-
вают сотни тысяч автомобильных 
шин. Покрышки скапливаются на 
свалках, в прибрежных зонах, ле-
сах. Они могут быть опасны для 
животных и местной экологии вы-
деляющимися химическими веще-
ствами и относятся к 4-му классу 
опасных отходов. За их неправиль-
ную утилизацию предусмотрена 
административная или даже уго-
ловная ответственность. Пиролиз 
- современный способ утилизации 
покрышек. Он давно и с успехом 
применяется за рубежом, но у нас 
пока не популярен. Сейчас в России 

перерабатывается только 10 про-
центов. Переработка исключает об-
разование полигонов под опасные 
отходы, экономит невозобновляе-
мые ресурсы, из которых создаются 
шины и, конечно, улучшает эколо-
гическую обстановку. К сожалению, 
у нас переработка старых шин ещё 
не поддерживается так, как за гра-
ницей. В развитых странах сбор за 
утилизацию поступает в казну го-
сударства, затем распределяется в 
виде переводов тем, кто занимается 
переработкой шин. Это мой сугубо 
индивидуальный взгляд. 

- Валерий Николаевич, вы де-
ловой человек и мы не могли до-
говориться о встрече несколько 
дней подряд, вы постоянно в разъ-
ездах, решаете неотложные зада-
чи, ремонтируете технику... 

- Да, забот хватает. Я и руководи-
тель, и организатор, и механик, и, 
если необходимо, слесарь. Выход-
ных практически не бывает. 

- К тому же вы депутат Думы 
нашего округа... 

- Моя депутатская деятельность 
предполагает в первую очередь не 
быть равнодушным к проблемам 
избирателей. Люди постоянно об-
ращаются с просьбами помочь им 
в решении бытовых проблем. В 

основном это плохие дороги, тро-
туары, уличное освещение и другое                                              
. По мере возможности помогаю. 

Не в стороне предприниматель 
Валерий Серяк и от благотвори-
тельности. На очередном заседании 
фракции Всероссийской политиче-
ской партии «Единая Россия» депу-
тат краевой Думы Виктор Надеин 
и глава округа Андрей Зайцев вру-
чили ему в числе других предпри-
нимателей грамоту за оказанное 
содействие и помощь участникам 
СВО и их семьям, поблагодарили 
за неравнодушие и отзывчивость. 
А на заседании Думы округа Вик-
тор Надеин вручил ему Пoчётную 
грамоту Думы Ставропольского 
края за заслуги в развитии муници-
пального управления и активную 
общественно-политическую дея-
тельность.

- В конце нашей беседы какой 
бы совет вы дали начинающим 
предпринимателям, тем, кто хо-
чет открыть собственное дело? 

- Предпринимательство привле-
кает многих: сам себе начальник, 
управляешь своим временем, име-
ешь доход и распределяешь его по 
собственному усмотрению. Но пре-
жде чем за что-то браться, надо хо-
рошенько подумать и взвесить свои 

возможности. Задать себе вопрос: 
что хочешь от этой жизни, от своего 
бизнеса, насколько дисциплиниро-
ван? Сможешь ли работать по 12-14 
часов? Безусловно, иметь поддерж-
ку со стороны близких людей. Есть 
люди, которым нравится пословица: 
«Работа – не волк, в лес не убежит». 
А я думаю, хорошая работа ещё 
как может убежать, пока будешь  
раскачиваться! А тут её и подхва-
тит другой, более мотивированный 

человек. Считаю, что предприни-
матель должен обладать способно-
стью к самодисциплине и самокон-
тролю, умением доводить начатое 
до конца, работать долго и каче-
ственно.

Вот таков прагматичный взгляд 
моего собеседника. Валерий Серяк 
искренне желает успеха начинаю-
щим предпринимателям.    

Геннадий САЛИМОВ. 

♦Твои люди, Георгиевский округ! 

Когда работа в лес не убегает 
Предприниматель Валерий Серяк считает: всегда можно найти, чем заняться, но прежде надо рассчитать свои возможности

Валерий Серяк.              Фото Г. Салимова.

А дружба, оказывается,  
никуда не делась!
Один праздничный день, вместивший 240 лет истории страны

Частью программы юбилейных торжеств 
стали экскурсии по Георгиевску и Кисло-
водску, встречи с первыми лицами региона, 
представителями грузинских национально-
культурных автономий края и обществен-
ными деятелями Грузии.

А эффектным завершением праздничного 
дня стал большой концерт, организованный 
куратором юбилейных мероприятий – Се-
веро-Кавказским федеральным университе-
том с участием лучших творческих коллек-
тивов Георгиевского округа.

В зале Дворца культуры Георгиевска не 
было свободных мест: такое событие не 
могло оставить равнодушными наших зем-
ляков.

К публике с приветственными словами 
обратились член партии «Европейские со-
циалисты» Грузии Георгий Маглакелидзе, 
глава нашего округа Андрей Зайцев, другие 
почётные гости. Г. Маглакелидзе признался, 
что не говорил со сцены по-русски 25 лет, 
и тем не менее, все прекрасно поняли его 
эмоциональное, искреннее выступление, 
проникнутое духом уважения к великому 
соседу – России, к маленькому Георгиевску, 
ставшему форпостом дружбы и взаимопо-
нимания двух народов. Тепло приняла пу-
блика слова главы российской грузинской 
диаспоры Давида Цецхладзе.

То почти двухчасовое действо, которое 
развернулось на сцене Георгиевского Двор-
ца культуры было фееричным. Его описы-
вать нет смысла, нужно видеть. А создали 
это великолепное зрелище наши народные 

коллективы «Оберег», «Аквилегия», «Га-
рун», «Талисман», гости Дато Карчава, ура-
ганный ансамбль «Кавкасиони» из Ессенту-
ков и другие артисты. 

Знаете, уважаемые читатели, какое чув-
ство посетило меня и, уверена, многих 
зрителей и участников этих юбилейных 
мероприятий? Как будто и не было этих 
последних 30-ти лет с перекройкой полити-
ческой и национальной карты территорий 
бывшего СССР, проблем, непонимания, 
споров и даже военных действий. Осталась 
веками подтверждённая дружба и общность 
народов. И новым поколениям предстоит её 
сохранить для своих детей и внуков – как 
сделали это наши деды и родители.

Елена МИРЗОЕВА.

(Окончание. 
Начало на 1 стр.)

ДЕНЬ сотрудника органов 
следствия отмечают 25 июля не 
случайно. Именно в этот день 
в 1713 году император Пётр 
I подписал указ «О создании 
следственной канцелярии», по-
ложивший начало следствен-
ной службы в России. Ведом-
ство наделялось полномочиями 
по производству предваритель-
ного следствия и создавалось 
прежде всего для расследова-
ния коррупционных дел.

После смерти Петра I учреж-
денные им следственные орга-
ны упразднили, и затем более 
150 лет следователи относи-
лись то к милиции (полиции), 
то к НКВД, то к прокуратуре. 
Окончательное восстановление 
петровской вневедомственной 
модели организации следствия 
произошло 15 января 2011 года. 
Тогда Следственный комитет 
оформился в отдельную неза-
висимую структуру. При этом 
следователи никуда не делись 
из МВД и ФСБ. Просто сфор-
мировалось четкое разделение, 
кто за какие преступления от-
вечает. В 2013 году в России 
был учреждён День сотрудника 
органов следствия. С тех пор 
он отмечается ежегодно в один 
и тот же день.

В Георгиевском городском 
округе Следственный отдел по 
городу Георгиевску следствен-
ного управления Следствен-
ного комитета Российской 
Федерации по Ставрополь-
скому краю, который возглав-
ляет майор юстиции Сергей 
Дёмин, небольшой, всего 13 
аттестованных сотрудников, 
но работы у каждого, поверь-
те, много, и с ней сотрудники 
справляются. За день до про-
фессионального праздника мы 

поговорили с Сергеем Генна-
дьевичем и узнали много но-
вого и интересного.

Кстати, следственный отдел 
по г. Георгиевску занял второе 
место в крае как лучший след-
ственный отдел по итогам ра-
боты 2021 и 2022 гг.    

- Товарищ майор, расска-
жите, чем занимается ваш от-
дел, что расследует?

- В первую очередь это особо 
тяжкие преступления против 
личности, половой неприкос-
новенности, коррупционные 
дела, должностные преступле-
ния. В нашей подследствен-
ности находятся налоговые 
преступления, а также тяжкие 
и особо тяжкие с участием не-
совершеннолетних. Раскрыва-
ем преступления, совершённые 
лицами с особым правовым 
статусом - к ним относятся все 
выборные должности, а также 
судьи, адвокаты, сотрудники 
правоохранительных органов.

- Какое самое резонансное 
преступление, раскрытое ва-
шими коллегами, вы могли 
бы отметить.

- Скажу так - раскрыто мно-
го, но по соображениям этики 
я не хочу о них рассказывать. 
Разве только опишу случай в 
Приэтокском, когда мужчине 
не понравилось, что в сосед-
нем дворе идёт праздник. Не 
придумав ничего умнее, он 
кинул через забор боевую гра-
нату. Тогда было 19 потерпев-
ших, преступление вызвало 
широкий резонанс. К счастью, 
все пострадавшие остались 
живы.

- Финансовые преступле-
ния, связанные с телефон-
ным или онлайн мошенниче-
ством ваши?

- В основном нет, они могут 
быть нашей подследственно-
сти, если обвиняемые или по-
терпевшие будут чиновниками, 
депутатами или несовершен-
нолетними, либо преступление 
выявлено в органах СК России. 
Как вы понимаете, доля таких 
дел небольшая, поэтому про-
цент таких дел у нас меньше 
одного от всех выявляемых. 
Тем не менее, на сайте След-
ственного комитета есть раз-
дел, в котором говорится о том, 
как не стать жертвой мошен-
ников и другие памятки о без-
опасном поведении.

- Бывают случаи, когда 
мошенники звонят якобы от 
имени следователей СК?

- Да, есть такие случаи, и 
поэтому хочу обратиться ко 
всем читателям. Запомните 
сами и передайте друзьям и 
родственникам - сотрудники 
Следственного комитета НИ-
КОГДА не решают никаких 
вопросов по телефону. Если 
следователь захочет с вами по-
говорить, он вызовет Вас офи-
циально. 

- Вы сами давно в профес-
сии?

- В Георгиевске работаю ру-
ководителем уже четыре года, 
до этого пять лет был замести-
телем руководителя в городе 
Ставрополь. А вообще начал 
работать в Следственном ко-
митете в 2010 году ещё будучи 
студентом юридического фа-
культета.

- Какой, на ваш взгляд, 
главный принцип работы со-
трудника следкома?

- Справедливость и чест-
ность.

- Как близкие относятся к 
вашей работе?

- Исключительно с уважени-
ем. И с интересом.

- Чем занимаетесь в свобод-
ное время?

- Раньше очень любил чи-
тать, но сейчас на это мало 
времени. Хотя даже не во вре-
мени дело - когда на работе 
прочитаешь несколько томов 
уголовных дел, а в каждом 200-
250 страниц, желания читать не 
остаётся. Но есть ещё велопро-
гулки по выходным, рыбалка, 
сноуборд зимой, а также до-
вольно необычное хобби - мы 
с сыном занимаемся лепкой из 
глины. Очень успокаивает не-
рвы, рекомендую.

- И в завершение беседы 
пару слов коллегам.

- Следствие – неотъемлемое 
звено в системе защиты прав и 

законных интересов граждан, 
общества и государства. Борь-
ба с преступностью, коррупци-
ей, восстановление социальной 
справедливости и привлечение 
к ответственности виновных 
– сложные задачи, решение ко-
торых зависит от нашего про-
фессионализма и личной ответ-
ственности. Верность долгу и 
Присяге, принципиальность и 
готовность пожертвовать лич-
ными интересами во имя инте-
ресов общества и государства 
отличают сотрудников След-
ственного комитета. Коллеги, 
отличного вам настроения, 
как можно больше жизненных 
успехов, побед и отличных впе-
чатлений от работы. 

Дмитрий СИДЕНКО.

♦25 июля - День сотрудника органов следствия РФ

Будни следователя 
Здесь нет киношной романтики, а есть тонны уголовных дел

В Георгиевском историко-краеведческом музее состоялся круглый стол «Ставрополье – 
мост российско-грузинской дружбы».   Фото СКФУ.

Крепкое рукопожатие представителей 
России и Грузии.                    Фото СКФУ.

Н. Ильичёва.        
Фото из личного 
архива Н. Ильичёвой.

Руководитель Следственного отдела по городу Георгиевску 
майор юстиции Сергей Дёмин занял третье место в номинации 
«Лучший руководитель следственных отделов следственного 
управления по Ставропольскому краю».  

Фото из личного архива С. Дёмина.


